

DOCUMENTO CUMPLIO UN AÑO:

# Firmantes del Acuerdo Se Reunieron con Fresno

Agosto 86

Los dirigentes políticos suscriptores del Acuerdo Nacional emitieron ayer una declaración pública en la que reiteran su voluntad de propiciar una salida pacífica a la democracia.

La declaración fue leída ayer a las 18 horas, minutos después que todos los firmantes acudieron a la residencia del Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Juan Francisco Fresno Larrain, a expresarle su saludo luego que se cumpliera un año de la suscripción del Acuerdo Nacional.

A la entrevista, celebrada a las 16.30 horas, en la residencia de calle Simón Bolívar asistieron los coordinadores del documento Fernando Léniz, José Zavala y Sergio Molina.

Entre los firmantes, se observó a Gabriel Valdés, Andrés Allamand, Hugo Zepeda, Javier Díaz, Ricardo Núñez, Jorge Molina, Pedro Correa, Carmen Sáenz, Luis Fernando Luengo, Sergio Trucco, René Abeliuk, Mario Sharpe, Ramón Silva Ulloa, Sergio Navarrete y Roberto Celedón.

La declaración leída ayer por Sergio Molina fue suscrita por todos los firmantes del documento, con excepción de Unión Nacional. Su texto es el siguiente:

"Hace un año suscribimos el Acuerdo Nacional para la Transición a la Plena Democracia. Esta decisión fue la respuesta al llamado a la reconciliación que nos hizo S.E. el Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Juan Francisco Fresno.

"Al suscribir este acuerdo nos propusimos dar una salida pacífica al país para lograr la plena democracia y nos comprometimos a respetar ciertos principios en el orden institucional y económico social que aseguren la gobernabilidad futura.

"El rechazo por parte del Jefe del Estado al Acuerdo Nacional ha contribuido a cerrar los caminos a un encuentro entre los chilenos y, desgraciadamente, en el año transcurrido, la división, la violencia y el terrorismo han aumentado.

"Es por esto que el Acuerdo suscrito tiene hoy mayor vigencia si se desea lograr la democracia en forma pacífica.

"Para salir de la crisis se requiere construir un amplio consenso y ello no es posible si el país no elige en forma libre y directa las autoridades políticas, es decir, Presidente de la República, Congreso Nacional con facultades legislativas, fiscalizadoras y constituyente y Gobierno Municipal.

"Para cumplir estos superiores propósitos los firmantes del Acuerdo Nacional nos comprometemos a poner todas nuestras energías y voluntades a fin de crear en Chile un amplio Movimiento Nacional para promover las elecciones libres y directas de las autoridades políticas. Ello requerirá, de una convocatoria a plebiscito tal como lo adelantamos el año 1985, con las garantías y procedimientos que permitan su realización en forma limpia e inobjetable".

"Para la obtención de estos propósitos reiteramos nuestra adhesión a los términos del Acuerdo Nacional y la urgencia de aplicar las medidas inmediatas que él contiene. Nuestro fin es evitar la confrontación y avanzar a la democracia. Pero para lograr ese objetivo que, estamos ciertos, es el anhelo de la gran mayoría de los chilenos, se requiere poner término a los estados de excepción; el pleno restablecimiento de todas las libertades públicas; la real autonomía universitaria; el compromiso gubernativo de no aplicar el artículo 24.º transitorio de la Constitución de 1980; el término del exilio; la rápida formación de registros electorales ampliamente garantizados; y el término del receso político y de las normas que impiden el funcionamiento de los partidos. Todas estas medidas que el pue-

blo chileno reclama son indispensables para crear las condiciones mínimas de pacificación del país.

"Concientes que la violencia sólo favorece a los enemigos de la democracia, nos comprometemos también a ejercer nuestras determinaciones y acciones en forma pacífica. Estos se vería favorecido si la opinión pública cuenta con una información completa y fidedigna, lo cual requiere tener desde ya el libre acceso a los medios de comunicación, especialmente la televisión.

"Junto con denunciar el terrorismo y la violencia, hacemos un llamado al gobierno de las Fuerzas Armadas, a los partidos políticos, a las organizaciones sociales y a la opinión pública en general, para erradicar sus causas y para construir la democracia que los chilenos anhelamos".

## DECLARACION DE ALLAMAND

En una nota enviada al coordinador y distribuida a los medios de comunicación, el presidente de la Unión Nacional, Andrés Allamand, expuso a Sergio Molina las razones que lo impulsaron a no firmar la declaración citada. Su texto es el siguiente:

"La presente tiene por objeto confirmar nuestra decisión de no suscribir la declaración preparada con motivo del primer aniversario del Acuerdo Nacional.

"El texto de la declaración no refleja adecuadamente lo acontecido con esta iniciativa. Es indudable que la negativa del Gobierno a considerar los planteamientos del Acuerdo ha sido un obstáculo para su éxito; pero también ha contribuido a ello, la mayoría de los firmantes, al interpretar antojadizamente sus disposiciones y no ajustar sus actuaciones políticas a los compromisos contenidos en el mismo.

"En tal sentido, una mera reiteración de los términos del Acuerdo, que no aparece acompañada de la voluntad de actuar en conformidad a ellos, es insuficiente y carece de la seriedad indispensable en la vida pública.

"En tanto no exista por parte de los firmantes del Acuerdo una elemental coherencia entre sus declaraciones y conductas, no parece posible ni precedente iniciar acciones conjuntas como la incluida en el mencionado proyecto de declaración.

"Sin perjuicio de lo anterior, hacemos constar una vez más nuestra invariable adhesión al texto del Acuerdo Nacional, al cual seguimos considerando como un instrumento valioso para una transición pacífica y para la estabilidad de la democracia futura.

## SERGIO MOLINA

Al resumir la reunión con el Cardenal Fresno, el coordinador del Acuerdo, Sergio Molina, señaló que entregaron al prelado una cuenta de lo ocurrido con el Acuerdo a un año de su creación.

Informó que Monseñor Fresno les hizo presente "la gran responsabilidad que tenía este grupo de poder conducir verdaderamente a este país hacia la democracia". También les reiteró "su llamado para encontrar las maneras de interpretar a los chilenos y encontrar la forma de transitar pacíficamente a la Democracia".

En relación al texto emitido ayer, Molina señaló que el llamado contenido en el documento para propiciar elecciones libres se materializará mediante acciones independientes de cada uno de los partidos firmantes del Acuerdo. "Este movimiento no está sólo circunscrito al Acuerdo, sino también a personas independientes", acotó.

Finalmente, ayer acudió a las oficinas de Sergio Molina el dirigente nacionalista Federico Willoughby, quien decidió firmar el Acuerdo Nacional para apoyar sus principios y contenidos.